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Sólo dos de cada 10 turistas visitan los parques nacionales
LANZARON UNA NUEVA CAMPAÑA DE PROMOCIÓN 

El gobierno de Santa 
Cruz promueve estrate-
gias para el desarrollo 
de la industria pesquera 
provincial. El reciente re-
ordenamiento de la pesca 
de merluza ha impactado 
positivamente en la gene-
ración de empleo en los 
puertos de Caleta Paula 
y Puerto Deseado. En un 
acuerdo entre el sector 
público y privado se deli-
nean políticas para forta-
lecer la actividad. 

Reactivan empleo en la industria pesqueraReactivan empleo en la industria pesquera
SANTA CRUZ REFUERZA SU ESTRATEGIA DE CARA AL FUTURO

Neuquén ya piensa en diversificar su 
producción para después de Vaca Muerta

EL GOBIERNO PROMUEVE UN NUEVO PLAN DE DESARROLLO ECONÓMICO 

REGIONALES

Francos ratificó la intención de eliminar las PASO
EL JEFE DE GABINETE ADVIRTIÓ QUE “ES UN COSTO ENORME PARA EL ESTADO”
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Tras la aprobación de la Bo-
leta Única de Papel, la ad-
ministración libertaria bus-

ca terminar con las elecciones de 
medio término. “Los problemas 
internos de los partidos los tienen 
que resolver los partidos”, argu-
mentó el jefe de Gabinete.

“Tenemos que diseñar un sis-
tema porque las PASO no sirvie-
ron para nada. Es un costo enorme 
para el Estado, es de una molestia 
generalizada para los ciudadanos 
que deben decidir sobre internas 
de partidos que no les interesa”, 
desarrolló al respecto.

En la misma línea, remarcó: 
“Vamos a proponer la eliminación 
de las PASO. Estamos convencidos 
de que no son un instrumento útil 
para la resolución de los problemas”.

“Los problemas internos de 
los partidos los tienen que resol-
ver los partidos, no el Estado na-
cional ni el conjunto de todos los 
ciudadanos. Lo que tenemos que 
solucionar es la regulación de los 
partidos políticos”, argumentó el 
titular de ministros.

Asimismo, destacó la sanción 

EL JEFE DE GABINETE ADVIRTIÓ QUE “ES UN COSTO ENORME PARA EL ESTADO”

Francos ratificó la intención 
de eliminar las PASO

de la Boleta Única de Papel a la 
que calificarlo como “un avance 
significativo”, que simplificará el 
trámite y le dará fin a “la enorme 
cantidad de partidos políticos que 
se han dedicado a hacer negocios 
por la plata que el Estado en la 

emisión de las boletas”.
“Hay partidos que sacan el 

0,05% de los votos, por la fa-
milia”, ironizó el funcionario al 
respecto.

Lo cierto es que los apoyos 
para terminar con las elecciones 

primarias no están, por lo que al 
momento es solo una intención de 
deseo del oficialismo.

Críticas a la movilización 
universitaria
En otro pasaje de la entrevista ra-

El Gobierno avanzará en las 
próximas horas en el arance-

lamiento para los extranjeros que 
concurran a las universidades pú-
blicas. La iniciativa será enviada al 
Congreso y fue confirmada por los 
principales dirigentes de La Liber-
tad Avanza. Se da un día después 
de la multitudinaria marcha que re-
clamó que se garanticen los fondos 
para las casas de altos estudios.

Se conoce también, luego de 
que el presidente Javier Milei con-
firme el veto a la ley de financia-
miento universitario aprobada por 
el Congreso.

“Me parece una medida ra-
zonable. Quienes vienen de otras 
partes a estudiar a nuestro país 
es gente que no ha pagado ni un 

EL GOBIERNO ENVIARÁ LA INICIATIVA AL CONGRESO 

Buscan arancelar las universidades 
públicas para los estudiantes extranjeros

impuesto acá durante toda su 
vida. Nosotros sostenemos la edu-
cación, la salud, la seguridad y 
justicia, me parece razonable que 
quienes utilicen esos servicios y 
no han contribuido, paguen algo. 
Por algo vienen para acá, en sus 
países no deben ser tan accesi-
bles, entonces lo razonable es que 
paguen”, declaró el presidente de 
la Cámara de Diputados, Martín 
Menem, ante la consulta por la 
decisión que tomó el Gobierno.

La posibilidad de avanzar en 
el cobro para los estudiantes ex-
tranjeros es una potestad que Po-
der Ejecutivo había planteado en 
el texto inicial de la Ley Bases, 
pero que fue excluida durante las 
negociaciones para su aprobación 

en el Congreso.
Fuentes del oficialismo sub-

rayaron que el principio de gra-
tuidad está garantizado para los 
argentinos residentes, destacando 
que el texto de la Ley Bases au-
toriza a las áreas de gobierno a 
arancelar la educación superior 
para los extranjeros.

En efecto, la serie de reformas 
que impulsó el Ejecutivo en la 
norma, considerada esencial por 
la gestión de La Libertad Avanza 
para desarrollar su programa de 
gobierno, promovió cambios en 
todos los niveles. Entre ellos se 
encontraba la decisión de que las 
universidades podrán cobrar aran-
celes a los estudiantes extranjeros 
no residentes. 

dial, Francos aseguró que la mar-
cha contra el veto presidencial a 
la Ley de Financiamiento Univer-
sitario fue convocada por la opo-
sición y cuestionó el impacto de 
dicha ley en las cuentas públicas.

“No estamos hablado de un 
capricho sino de la base de un 
cambio fundamental para el sis-
tema económico argentino, para 
generar condiciones de inversión 
y dar libertad a quienes están dis-
puestos a invertir”, planteó.

Para Francos, se trata de “la 
vieja política que no duda en incre-
mentar gastos sin establecer cómo 
van a hacer frentes a los mismos” 
en contraposición a quienes pien-
san que se debe «mantener las 
cuentas en orden y ser conscientes 
de cómo hacer eficiente el gasto 
para mantener el equilibrio”.

Por último, el titular de mi-
nistros reiteró su reclamo para 
avanzar en auditar las universi-
dades e insistió en que el Gobier-
no está de acuerdo en sostener la 
educación pública, pero con in-
tención de hacer “eficientes” los 
recursos. 
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El ministro de Producción 
de Santa Cruz, Gustavo 
Martínez, se reunió con 

actores clave de la industria pes-
quera provincial para coordinar 
la estrategia de desarrollo de cara 
a los próximos 15 años. En el en-
cuentro, se delinearon políticas 
para fortalecer la pesca, el reorde-
namiento portuario y la creación 
de empleos, con el objetivo de 
garantizar un uso responsable y 
sostenible de los recursos.

Martínez, encabezó un en-
cuentro en Casa de Gobierno en el 
marco de lo que será la próxima 
sesión del Consejo Federal de la 
Industria Pesquera y permitió de-
finir la posición de la provincia en 
este ámbito clave para los próxi-
mos quince años.

El ministro destacó la impor-
tancia de contar con un respaldo 
unánime del sector: “Para noso-
tros es fundamental el apoyo que 
recibimos del sector económico 
vinculado a la pesca para poder ir 
al Consejo Federal y sostener los 
pedidos de cuota social que le co-
rresponden a Santa Cruz por his-
toria y trabajo”.

Durante la reunión, se dis-
cutieron aspectos centrales de 
la estrategia a largo plazo de la 
provincia, incluyendo la distribu-
ción de permisos, la actividad de 
los puertos y el papel del Estado 

EL GOBIERNO DELINEA POLÍTICAS PARA LA GENERACIÓN DE EMPLEO 

Santa Cruz refuerza su estrategia 
pesquera de cara al futuro

en la resolución de conflictos. 
Martínez subrayó la importancia 
del ordenamiento portuario y la 
creación de mesas de trabajo es-
pecíficas para abordar los desafíos 
del sector “donde el Estado tenga 
que estar presente, ya sea a través 
del Ministerio de Producción, de 
Trabajo o de Seguridad, allí esta-

remos para garantizar que la acti-
vidad no se detenga, porque cada 
barco que para, es trabajo que no 
se genera para mucha gente”.

Uno de los puntos destacados 
fue el impacto positivo del orde-
namiento de la pesca de merluza, 
que “ha generado más de 2.500 
puestos de trabajo, principalmente 

en Caleta Paula y Puerto Desea-
do”, señaló. Martínez resaltó la re-
ciente inauguración de una planta 
de procesamiento y el aumento en 
la cantidad de empresas de servi-
cios que operan en los puertos de 
la provincia, “lo que ha permitido 
generar 795 empleos directos adi-
cionales, así como la habilitación 

de 262 transportistas”.
“Los recursos de Santa Cruz 

están siendo utilizados por santa-
cruceños, y nuestra prioridad es 
seguir ordenando y proyectando 
el crecimiento de la industria de 
manera sostenible para asegurar 
su impacto económico a largo pla-
zo”, finalizó. 
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La diputada nacional de Chu-
but por Unión por la Patria, 
Eugenia Alianiello, se mos-

tró activa y comprometida en las 
recientes manifestaciones en de-
fensa de la universidad pública. 
En una entrevista con AzM Ra-
dio, expresó su preocupación por 
el futuro de la educación superior 
en Argentina ante las medidas que 
el gobierno actual pretende imple-
mentar.

Alianiello comentó que las 
movilizaciones de los últimos días 
fueron una respuesta espontánea 
de la ciudadanía, similar a lo su-
cedido en abril pasado, y que no 
se trató únicamente de una acción 
de estudiantes o docentes, sino de 
una manifestación que involucró a 
familias de todo el país. “La uni-
versidad pública atraviesa a todas 
las familias argentinas. Ha sido la 
puerta de acceso para un montón 
de profesionales, y eso es lo que 
genera la convocatoria automáti-
ca”, destacó.

La diputada criticó fuerte-
mente la postura del gobierno en 
relación con el financiamiento de 
las universidades, señalando que 
“el gobierno tiene un único inte-
rés, que es satisfacer los deseos 
personales de algunos de sus fun-
cionarios, como la idea del déficit 
cero, sin importar quién pague las 

LA DIPUTADA NACIONAL CUESTIONÓ DURAMENTE AL GOBIERNO DE MILEI 

Eugenia Alianiello: “La universidad 
pública es una bandera irrenunciable”

consecuencias”. Asimismo, Alia-
niello consideró que existe una 
“insensibilidad social abrumado-
ra” respecto al impacto de estas 
políticas en el tejido social.

Sobre el futuro inmediato, 

Alianiello confirmó que se está 
solicitando una sesión para el 
próximo 9 de octubre con el obje-
tivo de rechazar el veto presiden-
cial a la ley que protege a las uni-
versidades públicas. “Espero que 

mantengamos la convicción y la 
coherencia quienes votamos esta 
ley, para poder defenderla ahora 
nuevamente y rechazar el veto”, 
expresó.

La diputada también remar-

Ya es ordenanza la Adhesión de 
la Municipalidad de Esquel 

al Régimen de Regularización de 
Activos iniciativa impulsada por 
el intendente Matías Tacceta. La 
norma fue aprobada este viernes 4 
de octubre por el Honorable Con-
cejo Deliberante de la ciudad.

Con esta propuesta que tam-
bién se conoce como Régimen de 
Blanqueo de Capitales establecido 
por la Ley Nacional 27.743 busca 
incentivar la regularización de 
situaciones fiscales irregulares y 
fomentar la declaración voluntaria 
de activos no declarados.

Con la norma aprobada en 
Esquel, la gestión de Taccetta 
busca que los fondos regulari-
zados se conviertan en nuevas 
inversiones para la ciudad y, a 
su vez, permita la generación de 
puestos de trabajo.

TACCETTA BUSCA INCENTIVAR NUEVAS INVERSIONES 

Esquel adhirió al Régimen 
de Blanqueo de Capitales

A partir de la proclamación de 
la Ordenanza el contribuyente que 
desee regularizar un activo esta-
rá exento del pago de los tributos 
municipales relacionados con las 
operaciones que generaron los 
fondos para el bien a regularizar.

Es de destacar que la presenta-
ción de la declaración jurada para 
tal fin estará vigente hasta el 30 de 
abril del 2025, en tanto el Poder 
Ejecutivo Nacional, puede prorro-
gar dicho plazo hasta el 31 de julio 
del 2025.

Se podrán regularizar inmue-
bles construidos o en construc-
ción dentro del Ejido municipal, 
así como dinero en efectivo, con 
el compromiso de invertirlo en 
la compra o construcción de in-
muebles o compra de vehículos 
cuyo patentamiento se realice en 
la ciudad. 

có la importancia del acceso a la 
universidad pública para los estu-
diantes del interior del país, des-
tacando que sin un financiamien-
to adecuado, muchos de ellos no 
podrán acceder a una educación 
superior, ya que no todos pueden 
trasladarse a Buenos Aires para 
estudiar. Además, recordó la ne-
cesidad de una recomposición sa-
larial para el personal docente y 
no docente, describiéndola como 
“una deuda histórica” que debe 
ser atendida.

Al ser consultada sobre cómo 
se vive esta situación en el Con-
greso, Alianiello sostuvo que 
“a veces los votos mágicamente 
se modifican” y que espera que, 
en esta ocasión, los legisladores 
mantengan sus posiciones origi-
nales. También hizo un llamado a 
la unidad y al consenso entre los 
bloques para defender la univer-
sidad pública como una “bandera 
irrenunciable”.

Finalmente, la diputada re-
f lexionó sobre la necesidad de 
que el peronismo recupere su 
fuerza, dejando de lado los per-
sonalismos y los egoísmos que 
llevaron al país a la situación 
actual. “El peronismo tiene todo 
para reconstruirse con una mira-
da amplia y profundamente fede-
ral”, concluyó Alianiello. 
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“Estamos trabajando para 
la gestión sostenible de 
un recurso importante 

y con altísimo potencial como es 
la turba”, afirmó la ministra de 
Producción y Ambiente Karina 
Fernández, quien con el equipo 
técnico de la Secretaría de Desa-
rrollo Productivo y PyME llevó a 
cabo un encuentro de trabajo junto 
a productores de turba en la locali-
dad de Tolhuin.

Durante el mismo se avanzó en 
cuatro ejes: asistencias técnicas, pre-
vención de incendios, herramientas 
financieras y mensuras mineras.

Al respecto, la Ministra afirmó 
que “todas estas acciones mejoran 
la competitividad del sector”, afir-
mando que “durante la reunión se 
han mostrado avances significati-
vos en el trabajo articulado con los 
actores productivos. Nuestro obje-
tivo es dar prioridad a sus necesi-
dades y desafíos en pos de promo-
ver una mejora continua y trabajar 
para la gestión sostenible de un 
recurso importante y con altísimo 
potencial como es la turba».

En torno a las asistencias téc-
nicas, las cuales están direccio-
nadas a la gestión sostenible del 
recurso, se priorizaron cuestiones 
acerca de drenaje, buenas prácti-

AUTORIDADES Y PRODUCTORES ACUERDAN GESTIONES CONJUNTAS 

Tierra del Fuego apuesta 
al desarrollo productivo de la turba 

cas productivas y mejoras en el 
acopio del material para evitar vo-
laduras y pérdidas de recurso.

Además y de cara al inicio de 
la temporada productiva se propu-
so un trabajo conjunto en aspectos 

vinculados a la información, la 
capacitación y la sensibilización 
sobre previsión de potenciales 

Una misión del Banco Mundial 
visitará la provincia de Neu-

quén en noviembre con el objetivo 
de identificar proyectos de desa-
rrollos que no estén vinculados 
con la actividad hidrocarburífera.

La novedad surgió este viernes 
luego de una reunión que mantu-
vieron el ministro Jefe de Gabine-
te, Juan Luis Ousset, y la titular 
de la Upefe, Tanya Bertoldi, con 
Cristina Santos, gerenta de opera-
ciones del Banco Mundial (BM), 
y Verónica Raffo, líder del pro-
grama de Infraestructura de ese 
organismo de crédito internacio-
nal. El encuentro tuvo lugar en la 
Casa del Neuquén en la ciudad de 
Buenos Aires.

“Tenemos que ir pensando en 
un Neuquén post Vaca Muerta, es 
decir en diversificar la matriz pro-
ductiva de la provincia para cuan-
do se dejen de usar en el mundo 
los combustibles fósiles”, señaló 
Ousset y agregó que los directivos 

DESARROLLO ECONÓMICO 

Neuquén ya piensa en diversificar su producción 
para después de Vaca Muerta

puntos de incendio.
Paralelamente se trataron 

cuestiones relacionadas al ac-
ceso, montos y condiciones de 
las líneas de crédito disponi-
bles a través del Ministerio y 
del reciente Convenio firmado 
con el Consejo Federal de In-
versiones (CFI), principalmen-
te en lo que respecta a la línea 
de cadenas de valor para inver-
siones productivas.

Por otro lado, se mencionó la 
obra de electrificación de la Ruta 
N° 23 próxima a finalizare, sobre 
la cual la Ministra indicó que “es 
sumamente importante que los 
productores anticipen la realiza-
ción de las inversiones necesarias 
para llevar el tendido eléctrico a 
cada yacimiento”.

Finalmente, se discutió acer-
ca de la mensura minera donde 
se informó que ya fueron presen-
tadas cuatro de ellas que están 
siendo trabajadas en el área de 
catastro de la provincia. Además 
se prevé avanzar con ocho men-
suras adicionales para que los 
productores obtengan sus títulos 
mineros. Éstas últimas con apo-
yo del CFI y un fondo particular 
destinado a la confección de los 
planos respectivos. 

REGIONALES

del BM se enfocarán en “identifi-
car el desarrollo de infraestructu-
ra y productos fuera de la órbita 

del petróleo y el gas”.
Por su parte, Bertoldi indi-

có que en ese sentido “Neuquén 

también tiene mucho para ofre-
cer, como turismo sustentable, 
energías renovables, digitaliza-

ción, conectividad y programas 
específicos de cuidado de nues-
tros bosques”. 
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El Ministerio Público Fiscal 
a instancias de la procura-
dora de fiscalía Silvana La-

garrigue y la actuación de la agen-
cia ciberdelitos del organismo, 
pudo dilucidar un hecho donde 
una persona cometió el delito de 
estafa virtual mediante el hackeo 
de una cuenta de whatsapp, gene-
rándose el mismo desde la locali-
dad de Corrientes, de acuerdo a la 
denuncia respectiva.

En efecto, el damnificado se 
presentó en dependencia policial 
indicando haber recibido un men-
saje de whatsapp por parte de un 
conocido donde le solicitaba el 
favor si podía pagarle un provee-
dor mediante transferencia y que 
él le devolvía el dinero en un rato. 
Manifestó que como lo conocía 
y sabía que estaba a cargo de un 
negocio es que le pidió un cbu 
enviando uno a nombre de Em-
manuel Alexander Ortiz, por lo 
que procede a realizar un envío de 
39.700 pesos, para luego también 
enviarle la captura de la transfe-
rencia, cuestión que agradeció, 
pero le indicó si podía hacer un 

TRELEW 

Mediante una conciliación se logró 
rescatar dinero sustraído en estafa virtual

pago más por 48.500 pesos. En 
ese momento sospechó y procedió 
a llamarlo, por lo que habla con su 
conocido, quien no entendía que 
estaba sucediendo, constatando 

que habían hackeado su número 
de whatsapp.

El día 12 de agosto se reali-
za una audiencia de apertura de 
investigación donde la fiscalía 

presenta la imputación correspon-
diente para el mencionado Ortiz, 
y en la continuidad del proceso el 
27 de septiembre ante el doctor 
Guillermo Martín Van Wyk, pro-

Personal de la Comisaría Distri-
to Segunda de Puerto Madryn 

llevó a cabo un allanamiento, re-
gistro domiciliario y secuestro en 
un local del barrio 140 Viviendas, 
ubicado en la calle Facciolli.

La diligencia fue realizada 
en el marco de una presunta in-
fracción a los artículos 145, 147 
y 187 de la Ley XV N.º 27 de la 
Provincia del Chubut, tras un 
trabajo de investigación efectua-
do por la policía.

El “comercio” operaba sin 
habilitación correspondiente y se 
dedicaba a la venta de bebidas al-
cohólicas de manera clandestina, 
especialmente durante horas noc-
turnas y fines de semana.

Esta actividad contribuía a la 
formación de grupos molestos en 
las esquinas del barrio y al con-
sumo de bebidas alcohólicas en la 

PUERTO MADRYN 

Allanamiento y clausura de comercio clandestino
vía pública.

Según informaron las auto-
ridades, el local ya había sido 
intervenido en más de 50 oportu-
nidades por parte de Inspecciones 
Municipales.

Durante el procedimiento, se 
procedió a la clausura del local 
y al secuestro de una gran canti-
dad de bebidas alcohólicas, entre 
las cuales se incluyen: 16 cajones 
plásticos de cerveza, completos 
con botellas de un litro selladas; 
153 packs de latas de cervezas 
varias; 22 cajones de cerveza va-
cíos; 6 cajas de vino, cada una 
con 6 unidades; 5 cajas de sidra, 
cada una con 6 unidades; 2 pac-
ks de vino, con 12 unidades cada 
uno; 13 botellas de fernet; 15 bo-
tellas de bebidas blancas; varias 
botellas de vino y latas de cerve-
za sueltas

fesional conciliador del Ministe-
rio Público Fiscal se formaliza el 
acuerdo conciliatorio en el marco 
de lo establecido en el artículo 47 
del código procesal penal, donde 
consta que se ha optado por este 
procedimiento, donde el afecta-
do manifestó su intención que el 
imputado se responsabilice por 
el hecho cometido asumiendo el 
compromiso de intentar modificar 
su conducta, en orden de evitar la 
comisión de nuevos delitos, a no 
infringir la ley y una reparación 
por el daño integral causado de 
40.000 pesos.

Ante esto, Emmanuel 
Alexander Ortiz realizó el de-
pósito acordado por lo que se 
dio solución al conflicto surgido 
como consecuencia de su accio-
nar y satisfaciendo los intereses 
de las partes, quedando homo-
logado el instituto de la conci-
liación y el sobreseimiento al 
total y efectivo cumplimiento 
de las obligaciones asumidas, de 
acuerdo a lo establecido por ar-
tículos 32, 47 y 285 inciso 8 del 
código procesal penal. 
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Un informe de la Secretaría 
de Apoyo para Investiga-
ciones Complejas (SAIC) 

advirtió que el ex diputado Ger-
mán Kiczka, detenido por tenen-
cia y distribución de material de 
abuso sexual infantil (MASI), uti-
lizaba su canal de YouTube para 
captar menores.

De acuerdo al escrito presen-
tado al juez de instrucción penal 
Miguel Ángel Faria, el acusado 
subía videos a su cuenta de You-
Tube “La magia del tío Germán” 
con actividades para niños y 
lenguaje especial con la idea de 
atraer víctimas.

El informe de la SAIC, al que 
accedió el medio local DoceTv, 
destaca que Kiczka “utilizaba es-
trategias de persuasión con trucos 
de magia y experimentos caseros 
con el objetivo de captar potencia-
les víctimas”.

“También se destacan las con-
ductas infantilizadas de los prota-
gonistas de los videos, procuran-
do el acercamiento a través de un 
método de aproximación válido”, 
resaltaron.

INVESTIGACIÓN POR TENENCIA Y DISTRIBUCIÓN DE MATERIAL DE ABUSO SEXUAL INFANTIL 

Revelan que Kiczka utilizaba el canal 
de YouTube para captar menores

El escrito elaborado hace hin-
capié en un oso de peluche que el 
ex diputado utilizó en un video y 
destacan que para un niño “tiene 
una connotación de protección, 
ternura, compañía”.

A su vez, resaltaron que “el 
oso es el símbolo de la pedofilia, 
significa preferencia por menores, 
niñas pre púberes” y que en casos 
de esta índole se lo conoce como 
Pedo Bear.

Otro de los análisis que se lle-
varon a cabo es la edad próxima 
de las víctimas: 

“Corresponde a niñas en un 
90%, de etnia caucásica, niños y 
adolescentes de entre 3 y 13 años”.

La Asociación de Pilotos de Lí-
neas Aéreas (APLA), anunció 

el inicio de acciones legales contra 
la reglamentación de la operación 
de aeronaves y tripulaciones ex-
tranjeras dispuesta por la Admi-
nistración Nacional de Aviación 
Civil (ANAC).

El gremio hizo el anuncio 
mediante un comunicado publi-
cado a través de la red social X, 
donde cuestiona la decisión gu-
bermantal.

“La ANAC ha establecido nue-
vas normas para permitir la incor-
poración de aeronaves y pilotos ex-
tranjeros. Esto se basa en el DNU 
70/2023, que modifica el Código 
Aeronáutico argentino”, comienza 
indicando el comunicado.

Y sostiene que “estas decisio-
nes afectan gravemente a nuestra 
industria aeronáutica nacional. Si 
tenemos pilotos argentinos ha-
bilitados y capacitados, no hay 
razón para implementar este pro-
cedimiento”.

Argumentan que “esta medida 
no solo pone en riesgo el empleo 
de quienes trabajan arduamente 

OPERACIÓN DE AERONAVES Y TRIPULACIONES EXTRANJERAS 

Los pilotos anuncian acciones legales contra 
la reglamentación de la ANAC

rechazamos con firmeza las deci-
siones que no protegen el trabajo 
de nuestros profesionales”.

El Gobierno nacional regla-
mentó las autorizaciones para las 
operaciones aerocomerciales con 
personal y aeronaves con matrí-
cula extranjera, de acuerdo con lo 
determinado por el decreto emiti-
do el mes pasado, por el cual se 
dejaba en manos de la ANAC, 
la habilitación de estos procedi-
mientos.

Lo hizo a través de la resolu-
ción 363/2024, publicada hoy en 
el Boletín Oficial, donde se regla-
mentan los artículos 106 y 107 del 
Código Aeronáutico (Ley 17.285).

Mediante esta reglamentación 
el Gobierno Nacional delega en 
la ANAC la implementación de 
los procedimientos necesarios de 
autorización para que personal 
extranjero desempeñe funciones 
aeronáuticas en los servicios aero-
comerciales, así como también la 
utilización de aeronaves de matrí-
cula extranjera a operar en nues-
tro país cuando una aerolínea lo 
requiera.  

para garantizar la seguridad en 
nuestros cielos, sino que también 
atenta contra nuestra soberanía”.

“APLA está tomando acciones 
legales para impugnar esta nueva 
reglamentación, que se apoya en 

un DNU que ya ha sido declarado 
inconstitucional por la Justicia”, 
agregan y reiteran que “en APLA, 

Para los expertos de la SAIC, 
Germán generó un personaje para 
captar a menores y lo mantuvo en 
el tiempo con la realización de ac-
tividades y lenguaje didáctico.

No hallaron material de 
abuso sexual infantil en los 
aparatos incautados en el últi-
mo allanamiento

La Justicia de Misiones no 
encontró material de abuso se-
xual infantil en las computadoras 
secuestradas durante el último 
allanamiento realizado en Após-
toles, en el caso que involucra al 
ex diputado provincial Germán 
Kiczka.

Según informó el portal, Mi-
siones Online, los peritajes, lle-
vados a cabo por la Secretaría 
de Apoyo para Investigaciones 
Complejas (Saic) y la División 
de Cibercrimen de la Policía de 
Misiones, indicaron que no se ob-
tuvieron datos relevantes para la 
investigación.

Los dispositivos son cuatro 
celulares, dos notebooks, un disco 
rígido y una computadora de es-
critorio. (Fuente: NA) 



 8 Sábado 5 de Octubre de 2024



 9 Sábado 5 de Octubre de 2024DEPORTES

La Selección Argentina de 
Futsal jugará ante Brasil, la 
final del Mundial de Uzbe-

kistán 2024 
El cotejo por el campeonato, 

se disputará el próximo domingo 
6 en el Humo Arena, desde las 12 
horas (Argentina).

Domingo de final 
ante «la Canarinha»
La Selección Argentina le ganó 
3-2 a Francia en las Semifinales 
del Mundial de Futsal y clasificó a 
su tercera final consecutiva, en la 
que se enfrentará ante Brasil.

Los goles para los actuales 
subcampeones de América y del 
mundo los hicieron Kevin Arrieta, 
por duplicado, y Ángel Claudino, 
mientras que para los franceses 
anotaron Nicolás Menéndez y 

UZBEKISTÁN 2024

Argentina jugará la Final del Mundial 
de Futsal ante Brasil

El tenista argentino Tomás Et-
cheverry debutó con un triun-

fo en el Masters 1000 de Shanghái 
de tenis.

En tanto, su compatriota Se-
bastián Báez cayó ante el francés 
Gaël Monfils (46°) y quedó elimi-
nado de la competencia.

Uno que sigue 
en el Masters 1000
El tenista argentino Tomás Etche-
verry superó por 7-6 (5), 3-6 y 7-5, 
en un partido que duró 3 horas y 
42 minutos, al neerlandés Botic 
Van de Zandschulp (67°).

El platense tuvo un gran pri-
mer set, donde se mostró levemen-
te superior a su rival, que de igual 
forma realizaba un gran partido.

Fue recién en el segundo cuan-
do Van de Zandschulp tuvo sus 
primeras oportunidades de quie-
bre, pero Etcheverry logró dete-
nerlas. Aun así, el argentino co-
metió un error que le dio el set a 
su rival por 6-3.

El platense se pudo llevar el 
punto de partido en el 5-6 del tercer 
set, en un enfrentamiento donde 
su rival no se dio por vencido y lo 
arrinconó en más de una ocasión. 
De esta manera, sumó su segunda 
victoria ante el neerlandés, donde 
en julio del 2023 lo superó, tam-
bién en tres sets, en los octavos de 
final de Gstaad. El próximo rival 

TENIS 

Etcheverry sigue en carrera 
en el Masters 1000 de Shanghái

De esta forma, el tenista eu-
ropeo sigue convirtiéndose en su 
verdugo, ya que se enfrentaron en 
tres oportunidades y el argentino 
no pudo llevarse el triunfo en nin-
guna de ellas. La última vez que 
se habían visto las caras fue en el 
Roland Garros 2023.

En el primer set, Báez no pudo 
aprovechar las oportunidades que 
tuvo y, en el octavo juego, Monfils 
logró quebrar para, posteriormen-
te en el noveno juego, llevarse el 
set por 6-3.

Ya en el siguiente, el bonae-
rense salvó tres pelotas de ruptu-
ra en el primer juego y el francés 
hizo lo propio en el segundo. El 
europeo tuvo el break después de 
aprovechar su tercera pelota de 
ruptura en el tercer juego.

Aun así, Báez pudo reponerse 
e igualar el marcador para, pos-
teriormente en el décimo juego, 
sentenciar el set y ganarlo por 6-4.

Si bien el argentino arrancó 
2-0 abajo en el tercer set, pudo 
recuperarse y empatar el parcial. 
Fue recién en el noveno juego 
cuando Molfils se puso 15-40 y, 
aunque no pudo la primera vez, 
consiguió quebrar en la segunda.

De esta forma, el galo solo tuvo 
que ganar su servicio para quedarse 
con el partido y el pase a la próxi-
ma ronda, donde se enfrentará a su 
compatriota Ugo Humbert. 

Mamadou Toure.
Vale destacar que el conjunto 

argentino viene venía golear 6-1 a 
su par de Kazajistán en el Humo 
Arena de Tashkent, donde este 
jueves se impuso 3-2 ante el equi-
po europeo.

Argentina suma un título, en 
2016; y un subtítulo, en 2021, en 
la historia de la Copa del Mundo 
de Futsal. Será su tercera final, en 
este caso, ante el máximo cam-
peón.

La Final del Mundial de Fut-
sal, se jugará el domingo 6 de oc-
tubre en el Humo Arena, un esta-
dio de 12.500 espectadores, desde 
las 12 horas (hora argentina).

La “Albiceleste” y la “Cana-
rinha” se medirán nuevamente en 
una de las rivalidades más gran-
des del Futsal mundial. 

de Etcheverry podría ser el núme-
ro uno del mundo Jannik Sinner o 
el japonés Taro Daniel (93°).

Derrota para Báez y 
despedida de Shanghái
Por otra parte, Báez cayó por 6-3, 

4-6 y 6-4, en 2 horas y 12 minu-
tos, ante el francés Monfils y se 
despidió en su primer partido.
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Dos arqueros de Chubut, 
Gabriel Rivas y Ángelo 
Petrelli, cumplieron con 

un gran perfomance en el Mundial 
de Eslovenia de Tiro con Arco 3D.

El madrynense Petrelli, in-
tegrante de Arqueros del Golfo, 
culminó en el 39° puesto en la 
modalidad Raso Senior, mientras 
que Rivas, comodorense, culminó 
en el 41° escalón.

Gran perfomance de los 
chubutenses en el Mundial
Chubut estuvo representado por 
arqueros de Puerto Madryn y Co-
modoro Rivadavia en el Mundial 
de Tiro con Arco 3D, que se dis-
puta en Eslovenia.

Los chubutenses, integran la 
numerosa Selección Argentina de 
la disciplina, que consiguió im-
portantes resultados.

En el caso del comodorense 
Gabriel Rivas, terminó su partici-
pación en el Mundial de Tiro con 
Arco que se realiza en Eslovenia, 
después de dos rondas de clasifi-

DOS CHUBUTENSES EN ESLOVENIA 

Petrelli y Rivas brillaron 
en el Mundial de Tiro con Arco 3D 

cación quedó en el puesto 41º del 
ranking mundial.

Rivas, dirigente y representan-
te de la arquería de Petroquímica, 
para esta cita mundialista contó 
con el acompañamiento del Esta-
do Municipal a través de Comodo-
ro Deportes.

Luego de dos rondas de clasi-
ficación, el com0dorense quedó en 
el puesto 41º del ranking con 700 
puntos, en la categoría Tradicional 
Senior.

En tanto, en el caso del arque-
ro de Puerto Madryn, Angelo Pe-
trelli, finalizó 39º en la categoría 
Raso Senior. vale destacar que 
Petrelli, integra el Club Universi-
tario- Arqueros del Golfo, siendo 
uno de los grandes referentes que 
tiene la disciplina en la ciudad y la 
provincia.

Tras una experiencia ex-
traordinaria, los chubutenses 
disputarán los próximos 26 y 
27 de octubre disputará la Fi-
nal Nacional, modalidad 3D, en 
Monte Hermoso. 
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El número de muertos por 
los ataques aéreos israelíes 
contra distintas zonas del 

Líbano en las últimas 24 horas 
subió a 37 y el de heridos a 151, 
indicó en Beirut el Ministerio de 
Salud. Esa cartera señaló que nue-
ve personas murieron y 24 resul-
taron lesionadas en Beirut, capital 
del Líbano.

El ministerio agregó que dos 
personas murieron y 15 resultaron 
heridas en Monte Líbano, mientras 
que nueve resultaron lesionadas en 
la gobernación de Baalbek Hermel. 
En el informe del ministerio se in-
dicó que dos personas murieron y 
14 resultaron heridas en la región 
de Becá, mientras que 19 murieron 
y 52 resultaron lesionadas en la go-
bernación de Nabatieh.

Cinco personas murieron y 
37 resultaron heridas en la gober-
nación del Sur, añadió, según la 

CONFLICTO EN MEDIO ORIENTE 

Los ataques aéreos israelíes contra el 
Líbano dejaban 37 muertos y 151 heridos

El paso del huracán Helene 
dejó al menos 200 muertos en 

Florida, Georgia y Carolina del 
Norte, pero se teme que la cifra 
aumente porque aún hay cientos 
de desaparecidos. 

El presidente Joe Biden reco-
rrió el jueves las áreas devastadas 
por Helene, mientras que trascen-
dió que el aumento de víctimas fa-
tales se habrían ocasionado por los 
fuertes vientos e inundaciones pro-
vocadas por el paso del huracán.

Según informó France 24, la 
huella de la devastación generada 
por el paso del fenómeno llevó a 
Biden a trasladarse hasta Florida 
y Georgia, tras haber evaluado los 
daños registrados en Carolina del 
Norte el miércoles. 

En esta segunda jornada con-

ESTADOS UNIDOS 

Ascendió a 200 la cifra de muertos 
por el paso del huracán Helene

secutiva de inspección de los te-
rritorios afectados por Helene, 
Biden se reunió con Ron DeSan-
tis, el gobernador de Florida, con 
el objetivo de acordar el plan de 
trabajo para llevar a cabo labores 
de reparación de las estructuras 
viales que presentan averías. 

El mandatario sobrevoló el 
noroeste de Florida donde se pre-
sentaron mayores inconvenientes 
por cuenta de Helene, tras lo que 
se dirigió a Georgia. 

La información suministrada 
por el equipo del mandatario in-
dicó que dio la orden de enviar a 
un equipo de 1.000 soldados a las 
zonas de desastre para apoyar las 
operaciones de distribución de las 
ayudas destinadas a la población 
damnificada. 

agencia de noticias Xinhua. 
Desde el 23 de septiembre, el 

ejército israelí lanzó un intenso 
ataque aéreo sin precedentes con-
tra el Líbano, llamado “Flechas 
del Norte”, en una peligrosa esca-
lada con Hezbollah.

La muerte del  jefe de la red de 
comunicaciones de Hezbollah

El Ejército de Israel anunció 
este viernes que mató al jefe de la 
red de comunicaciones de Hezbo-
llah, Mohammad Rashid Sakafi, 
en un ataque “preciso basado en 
información de inteligencia” so-
bre Beirut, la capital del Líbano.

Sakafi estuvo al frente de la 
unidad de comunicaciones de 
Hezbollah desde el 2000 y se es-
forzó por “desarrollar capacida-
des de comunicación entre todas 
las unidades de Hezbollah”, seña-
ló el Ejército israelí mediante un 
comunicado.   

INTERNACIONALES



 12 Sábado 5 de Octubre de 2024TURISMO

En el marco del evento 
“Nuestros Parques, nues-
tras maravillas del mun-

do”, la Administración de Par-
ques Nacionales (APN) celebró 
el 90º aniversario de su creación 
como organismo público y lanzó 
su nueva campaña de posiciona-
miento para la temporada de ve-
rano 2024/2025. El lanzamiento, 
realizado en la Feria Internacio-
nal de Turismo de América Lati-
na (FIT), estuvo encabezado por 
el presidente de la APN, Cristian 
Larsen, junto al secretario de Tu-
rismo, Ambiente y Deportes de la 
Nación, Daniel Scioli.

“De los casi 7 millones de tu-
ristas internacionales que ingresan 
por año a nuestro país, menos del 
20% visita un Parque Nacional. 
Estos números son insignificantes 
si los comparamos con países con 
sistemas de Parques Nacionales 
desarrollados, como Chile o Esta-
dos Unidos, en los cuales más del 
50% de los turistas internaciona-
les visitan un Parque Nacional”, 
expresó Larsen, y agregó: “Nues-
tros Parques Nacionales son nues-
tras maravillas del mundo. Por 
eso, tenemos mucho por hacer”.

“Nuestros Parques 
Nuestras Maravillas”
El presidente de la APN expuso 
que “el año pasado Parques Nacio-
nales recaudó solamente un 25% 
de lo que gastó; el 75% restante 
lo aportaron todos los argentinos 
de su bolsillo”, por lo que explicó: 
“Este trabajo de desarrollo turísti-
co sostenible está completamente 
enfocado en revertir esa ecuación. 
Tenemos la obligación de generar 
nuestros propios recursos, com-
binando los valores de lo público 

LANZARON UNA NUEVA CAMPAÑA DE PROMOCIÓN

Sólo dos de cada 10 turistas 
visitan los parques nacionales

con la eficiencia y el dinamismo 
del sector privado. Eso es lo que 
buscamos con el convenio firma-
do con la Cámara de Concesiona-
rios de Parques Nacionales, con el 
objetivo de trabajar de forma con-
junta con las puertas abiertas a las 
propuestas del sector turístico, en 
pos del interés común: conservar 
la naturaleza y ofrecer nuevas ex-
periencias a los visitantes.”

“Estamos frente a una oportu-
nidad única: el futuro de nuestros 
Parques Nacionales depende del 
esfuerzo y compromiso de to-
dos nosotros. No se trata solo de 
proteger la biodiversidad, sino de 
hacerla accesible, de compartirla 
con quienes buscan en la natura-

leza un refugio, una fuente de ins-
piración y aprendizaje. Hoy, más 
que nunca, reafirmamos nuestro 
compromiso con la conservación, 
pero también con el desarrollo de 
un turismo sostenible, que respe-
te y valore cada rincón de estas 
tierras. Sabemos que el desafío 
es grande pero con el trabajo con-
junto de todos los actores aquí 
presentes estoy convencido de que 
podemos posicionar a nuestros 
Parques Nacionales como desti-
nos de excelencia en el turismo de 
naturaleza”, concluyó Larsen.

Optimismo de Scioli
Por su parte, Scioli expresó: “Fe-
licito a las autoridades actuales 

de Parques Nacionales porque, 
así como viene ocurriendo en las 
diversas áreas del Gobierno nacio-
nal, lograron romper un statu quo 
y generar las condiciones para res-
ponder a la demanda creciente del 
turismo de naturaleza, posicio-
nando a la Argentina en ese rubro 
para el que cuenta con patrimonio 
extraordinario”.

“Necesitamos más y mejores 
servicios, más y mejor oferta, más 
visibilidad, facilitar las condicio-
nes para que el turismo llegue al 
país, trayendo divisas y puestos de 
trabajo. Desde nuestra Secretaría, 
junto a la Jefatura de Gabinete 
y Parques Nacionales, estamos 
creando el escenario necesario 

Vialidad Nacional inició los trabajos de 
demarcación horizontal del eje de cal-

zada sobre la Ruta Nacional 3, entre las ciu-
dades de Trelew y Comodoro Rivadavia.

La intervención comenzó esta semana 
en el primer sector, que se desarrolla en-
tre Trelew y Garayalde. Los equipos viales 
emplean pintura reflectante que permite 
optimizar las condiciones de visibilidad 
nocturna y renovar la durabilidad de la se-
ñalización en los tramos de rutas naciona-

les afectados por las condiciones climáticas 
y el desgaste propio de la calzada por la cir-
culación de vehículos.

En los próximos días los equipos con-
tinuarán el trabajo en otros puntos de las 
rutas nacionales de la provincia por lo que, 
ante la presencia de equipos circulando a 
baja velocidad y agentes viales desarrollan-
do su tarea sobre la calzada, se solicita a 
los usuarios respetar las indicaciones de los 
banderilleros y el señalamiento existente. 

CONTINUARÁN HACIA COMODORO RIVADAVIA

Repintaron la demarcación 
de la Ruta 3 en Garayalde

para que el sector privado pueda 
invertir y hacer una contribución 
indispensable para el desarrollo 
del turismo en todo el país”, ma-
nifestó el secretario de Turismo, 
Ambiente y Deportes.

El acto
Larsen agradeció la presencia y el 
trabajo conjunto con Scioli para 
mejorar la oferta turística y atraer 
más visitantes, a quienes destacó 
como generadores de recursos ge-
nuinos para el país, y dedicó un 
reconocimiento especial al jefe 
de Gabinete de Ministros de la 
Nación, Guillermo Francos, y al 
vicejefe de Gabinete del Interior, 
Lisandro Catalán.

En el evento también estu-
vieron presentes los integran-
tes del Directorio de la APN; 
la subsecretaria de Turismo de 
la Nación, Yanina Martínez; el 
secretario de Coordinación Ad-
ministrativa del Ministerio del 
Interior, Alberto Haure; el dipu-
tado nacional por la Provincia de 
Buenos Aires Hernán Lombardi; 
el presidente de la FIT y de la 
Federación Argentina de Aso-
ciaciones de Empresas de Viajes 
y Turismo (FAEVYT), Andrés 
Deyá; el presidente de la Cáma-
ra Argentina de Turismo (CAT), 
Gustavo Hani; y el presidente de 
la Cámara Argentina de Conce-
sionarios de Parques Nacionales, 
Leonardo Fernández Campbell. 
Además, participaron senadores 
y diputados nacionales; autori-
dades provinciales y de la Ciu-
dad Autónoma de Buenos Aires; 
cámaras y empresarios del sec-
tor turístico; fundaciones, orga-
nizaciones no gubernamentales 
e invitados especiales. 
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Un estudio realizado por 
investigadores del Labo-
ratorio de Neurobiología 

de Insectos de la Universidad Na-
cional de La Plata (UNLP) halló 
tres nuevas mutaciones genéticas 
en el mosquito que transmite la 
enfermedad del Dengue en el 
Área Metropolitana de Buenos 
Aires (AMBA), lo que podría ha-
cerlo más virulento y difícil de 
controlar. 

De las investigaciones se des-
prende que hasta hace 5 años las 
variantes eran tan solo 1 resultan-
tes del cambio genético del insec-
to; hoy son tres haciéndolos más 
resistentes y además están más 
ampliamente extendidas.

Qué podría ocurrir 
en el verano 2024-2025
Teniendo en cuenta que los exper-
tos en meteorología anuncian una 
primavera-verano atravesada por 
el fenómeno de La Niña donde las 
precipitaciones serán escasas, el 
descubrimiento alerta, pero, con 
tales condiciones prematuramente 
hace pensar y planificar en esque-
mas de fumigación temprana que 
será fundamental para controlar 
el brote de dengue. Su eficacia 
dependerá de los trabajos previos 
que se lleven a cabo en los diver-
sos distritos del país.  

PODRÍAN MULTIPLICARSE LOS CONTAGIOS DE DENGUE

Los mosquitos Aedes siguen 
mutando y fortaleciéndose

Asimismo los investigadores 
esperan que este año haya mu-
chos casos de dengue y, la re-
sistencia en el mosquito vector 
transmisor del dengue , el Aedes 
Aegypti, es grande en provincia 
de Buenos Aires.  

En tal sentido, advierten que 

las mutaciones le dan docilidad 
para responder a los insectos que 
se adaptan con facilidad a cada 
cambio de los diversos entornos. 

Consejos para 
prevenir el Dengue
Eliminar criaderos de mosqui-

tos: revisarlos regularmente. 
Limpiar y vaciar recipientes que 
acumulen agua, como macetas, 
cubos y botellas. También, cu-
brir tanques y cisternas, como 
así también  asegurarse de que 
estén bien tapados para evitar la 
entrada de mosquitos.

Uso de repelentes: aplicar re-
pelente. Usar productos que con-
tengan DEET, picaridin o aceite 
de eucalipto de limón en la piel 
expuesta y reaplicar regularmen-
te especialmente después de na-
dar o sudar.

Vestimenta adecuada: usar 
ropa de manga larga, camisas y 
pantalones largos de colores cla-
ros para reducir las picaduras. 
Además, considerar usar insecti-
cidas en la ropa para una protec-
ción adicional.

Instalación de mosquiteros: 
Usar mosquiteros en ventanas y 
puertas: Esto ayuda a mantener a 
los mosquitos fuera de casa y dor-
mir bajo mosquiteros: Especial-
mente en áreas donde el dengue es 
común.

Educación comunitaria: Infor-
mar a la comunidad: Participa en 
campañas locales sobre la preven-
ción del dengue y comparte infor-
mación con tus vecinos.

Control profesional: Solicitar 
fumigaciones: En caso de brotes, 
contactar a las autoridades de sa-
lud para la fumigación en áreas 
afectadas.

Todo lo que se haga ayudará a 
la disminución del riesgo de con-
traer dengue y proteger a la salud. 
Cada acción individual, contribu-
ye también al bien común.  
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La invasión de microplásticos, 
apenas perceptibles a simple vis-
ta, están presentes en el mar, ríos, 
lagos e incluso en el hielo de los 
polos y los suelos más remotos 
del planeta. Su pequeño tamaño 
los hace biodisponibles, y a me-
nudo se confunden con el planc-
ton marino, ingresando así en la 
cadena alimentaria. En la cúspide 
de esta cadena están los grandes 
depredadores, incluidos los se-
res humanos, que llevan décadas 
consumiendo, bebiendo e incluso 
respirando partículas de plástico.

Hace solo 20 años, un grupo 
de científicos acuñó el término 
“microplásticos”. Ahora, estos 
mismos investigadores publican 
una revisión en la revista Science, 
destacando lo que se ha descubier-
to desde entonces. La conclusión 
es clara: la acumulación de datos 
sobre la alta presencia de micro-
plásticos en el medio ambiente y 
sus peligros exige una acción glo-
bal para reducir su impacto.

Aunque el plástico ha sido par-
te fundamental de la infraestruc-
tura de nuestras sociedades desde 
mediados del siglo XX, no fue 
hasta 2004 que se empezó a hablar 
específicamente de los microplás-
ticos. La invasión de microplásti-
cos con minúsculos fragmentos 
han permeado nuestro entorno y 
requieren una respuesta urgente.

Los microplásticos, apenas 
perceptibles a simple vista (espe-
cialmente los más grandes), están 
presentes en el mar, ríos, lagos 
e incluso en el hielo de los po-
los y los suelos más remotos del 
planeta. Su pequeño tamaño los 
hace biodisponibles, y a menu-
do se confunden con el plancton 
marino, ingresando así en la ca-
dena alimentaria. En la cúspide 
de esta cadena están los grandes 
depredadores, incluidos los se-
res humanos, que llevan décadas 
consumiendo, bebiendo e incluso 
respirando partículas de plástico.

El impacto de la invasión 
de microplásticos 
Los microplásticos, con un ta-

PRESENTE EN EL MAR, RÍOS, LAGOS E INCLUSO EN EL HIELO DE LOS POLOS 

La invasión de microplásticos 
afecta a más de 1300 especies

maño de apenas unas micras, se 
confunden con el plancton y son 
ingeridos por diversas especies 
marinas. Se ha documentado su 

presencia en más de 1.300 espe-
cies de peces, aves y mamíferos, 
incluso en los seres humanos. 
Aunque no hay pruebas definiti-

vas de que estén relacionados con 
la disminución de la calidad del 
esperma humano, existe una co-
rrelación temporal preocupante.

Recientemente, se ha inves-
tigado el impacto de los micro-
plásticos en la salud. Además, 
han surgido estudios sobre los 
nanoplásticos, aún más pequeños 
y biodisponibles. Sin embargo, 
seguimos con incertidumbres y 
necesitamos refinar nuestras me-
todologías para detectarlos y com-
prender su origen.

En resumen, la acumulación 
de plástico en nuestro entorno es 
alarmante, y debemos actuar de 
manera global para reducir su 
impacto. El ritmo de llegada de 
más plástico supera la capacidad 
de la Tierra para asimilarlo me-
diante procesos naturales de mi-
neralización.

Los plásticos biodegradables a 
menudo no cumplen su promesa y, 
en realidad, se fragmentan en tro-
zos más pequeños. Esta paradoja 
hace que lo que parece amigable 
con el entorno sea más dañino, 
ya que acelera la descomposición 
del plástico, facilitando su ingesta 
por parte de los seres vivos. Desde 
2019, la Comisión Europea ha pro-
hibido los plásticos oxobiodegra-
dables, que se descomponen me-
diante la acción del oxígeno pero 
persisten en el medio ambiente.

Tanto el profesor Thompson 
como la investigadora Morales 
son parte de la Coalición de Cien-
tíficos para un Tratado Efectivo 
sobre los Plásticos. Abogan por 
reducir nuestra dependencia del 
plástico y enfocar las medidas 
en el inicio de la cadena de pro-
ducción, no solo en los consumi-
dores y evitar que la invasión de 
microplásticos siga en aumento. 
En noviembre, Naciones Unidas 
podría lograr un acuerdo mundial 
vinculante sobre este tema. Mora-
les destaca el éxito del Tratado de 
Montreal sobre los CFC, que en 
1987 prohibió estos gases dañinos 
para la capa de ozono. La clave 
está en analizar qué plásticos son 
esenciales y buscar alternativas 
sostenibles. Aunque han pasado 
30 años desde aquel acuerdo, el 
agujero de la capa de ozono final-
mente comienza a recuperarse. 
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La resistencia a los antimi-
crobianos (RAM) es una 
asesina invisible, respon-

sable directa de 1,3 millones de 
muertes e indirecta de otros cin-
co millones de decesos cada año. 
Sin embargo, hay muchas formas 
de abordar esta amenaza, desde la 
higiene y el saneamiento hasta la 
vacunación.

Desde su descubrimiento 
hace un siglo, los medicamentos 
antimicrobianos, desde los anti-
bióticos hasta los antivirales, han 
prolongado significativamente 
la esperanza media de vida. To-
dos los días, estos medicamentos 
esenciales salvan millones de vi-
das, hasta que dejan de hacerlo.

La RAM se produce cuando 
microorganismos como bacte-
rias, virus, hongos y parásitos ya 
no responden a los medicamentos 
antimicrobianos. Como resultado 
de la resistencia a los medicamen-
tos, los medicamentos antimicro-
bianos se vuelven ineficaces y las 
infecciones se vuelven difíciles 
o imposibles de tratar, lo que au-
menta el riesgo de propagación 
de enfermedades, padecimientos 
graves, discapacidad y muerte, se-
gún la Organización Mundial de 
la Salud (OMS).

Al igual que el COVID-19, las 
infecciones resistentes a los anti-

RESPONSABLE DIRECTA DE 1,3 MILLONES DE MUERTES AL AÑO 

¿Qué es, y por qué importa, 
la resistencia antimicrobiana?

microbianos no conocen fronteras 
y nadie es inmune.

Cada vez mayor y le puede 
pasar a cualquiera
Detrás de cada cifra que registra 

crobianos mediante el fortaleci-
miento de los sistemas de salud a 
través de una cobertura sanitaria 
universal que dé prioridad a la 
prevención y el control de las in-
fecciones, la inmunización y los 
programas de agua, saneamiento 
e higiene.

Por su parte, la OMS vigila, 
informa y proporciona actualiza-
ciones sobre los microorganismos 
resistentes a los medicamentos. Por 
ejemplo, a principios de este año, 
actualizó su lista de las bacterias 
resistentes a los medicamentos más 
peligrosos para la salud humana.

“Desde que se publicó la pri-
mera Lista de patógenos bacte-
rianos prioritarios en 2017, la 
amenaza de la resistencia a los an-
timicrobianos se ha intensificado, 
erosionando la eficacia de nume-
rosos antibióticos y poniendo en 
riesgo muchos de los logros de la 
medicina moderna”, dijo la docto-
ra Yukiko Nakatani, subdirectora 
general de la OMS para la Resis-
tencia a los Antimicrobianos, en la 
publicación en mayo pasado de su 
última lista.

“Al mapear las bacterias resis-
tentes a los medicamentos y eva-
luar su impacto en la salud públi-
ca, esta lista es clave para orientar 
la inversión y abordar la crisis de 
acceso y la cadena de suministro 
de antibióticos”, enfatizó.

¿Quién está 
tomando medidas?
Los líderes mundiales que acudi-
rán a la reunión de alto nivel de la 
Asamblea General sobre la resis-
tencia a los antimicrobianos apro-
barán una declaración política

La Secretaría Conjunta Cua-
tripartita sobre la Resistencia a 
los Antimicrobianos consolida la 
cooperación entre la Organiza-
ción de las Naciones Unidas para 
la Alimentación y la Agricultura 
(FAO), el Programa de las Nacio-
nes Unidas para el Medio Am-
biente (PNUMA), la OMS y la 
Organización Mundial de Sanidad 
Animal (WOAH), aprovechando 
sus mandatos básicos para apoyar 
la respuesta mundial a la resisten-
cia a los antimicrobianos según el 
enfoque del plan Una Salud

La OMS lanzó a principios 
de 2024 la campaña mundial “La 
RAM es invisible, yo no” para 
crear conciencia pública, y orga-
niza una Semana Mundial de Con-
cientización sobre la Resistencia 
a los Antimicrobianos todos los 
años, del 18 al 24 de noviembre

La agencia sanitaria también 
estableció un grupo de trabajo de 
sobrevivientes para dar una plata-
forma y elevar las voces de quie-
nes han experimentado complica-
ciones por infecciones resistentes 
a los medicamentos 

la resistencia a los antimicrobia-
nos hay un costo humano real. Al-
gunos de los crecientes problemas 
incluyen opciones de tratamiento 
limitadas, estadías prolongadas en 
el hospital, medicación constante, 
pérdida prolongada de ingresos, 
deudas por conceptos médicos, 
pobreza, pérdida de familiares y 
dolor. Las vidas son gravemente 
afectadas y, en algunos casos, se 
pierden sin remedio.

“Le puede pasar a cualquiera, 
en cualquier lugar”, alerta la agen-
cia de salud de la ONU. Incluso 
con buena salud, una lesión me-
nor, una cirugía de rutina o una in-
fección pulmonar común pueden 
escalar inesperadamente a una 
situación de muerte. Para aquellos 
con enfermedades preexistentes 
como cáncer, VIH o diabetes, una 
infección intratable puede surgir 
como una segunda amenaza peli-
grosa, atacando cuando menos se 
le espera.

¿Qué la provoca?
Varios factores pueden acelerar 
la aparición y propagación de la 
resistencia a los antimicrobianos, 
el uso excesivo de antibióticos es 
uno de ellos.

Uso excesivo y mal uso de an-
timicrobianos: El uso de antibió-
ticos cuando no es necesario, la 
prescripción excesiva por parte de 
los proveedores de atención médi-
ca y los cursos de tratamiento in-
completos pueden contribuir a la 
resistencia.

Uso agrícola: El uso de anti-
bióticos en el ganado para promo-
ver el crecimiento y prevenir en-
fermedades puede generar cepas 

resistentes que, a su vez, pueden 
transmitirse a los seres humanos.

Control deficiente de infeccio-
nes: El saneamiento y la higiene 
inadecuados en los centros de 
atención de salud y las comuni-
dades facilitan la propagación de 
microorganismos resistentes.

Comercio y viajes globales: 
El aumento del movimiento de 
personas y bienes permite que los 
organismos resistentes se propa-
guen más fácilmente a través de 
las fronteras.

Consecuencias 
de la resistencia
El aumento de la resistencia an-
timicrobiana tiene graves conse-
cuencias para la salud individual 
y pública.

La RAM amenaza tanto las vi-
das de millones de personas como 
el futuro económico de la huma-
nidad. También afecta a los siste-
mas alimentarios, el desarrollo y 
la seguridad.

Podría tener un costo mundial 
estimado de 3,4 billones de dóla-
res anuales para 2030, empujando 
a unos 28 millones de personas 
a la pobreza para 2050, según el 
Banco Mundial.

Plan de acción mundial
La buena noticia es que la RAM 
es 100% prevenible. Los socios 
internacionales adoptaron un 
Plan de Acción Mundial en 2015 
y han ampliado la concienciación 
pública, el uso responsable de an-
timicrobianos y la investigación 
continua.

Otra herramienta eficaz es 
reducir la necesidad de antimi-




